

„Niemand, Herr Lieutenant,“ entgegnete der Mann, „der Wagen, der ganz hinunter rollte, war leer und in dem andern Wagen war nur eine Diakonissin mit Näumen beschäftigt, es war ihr aber nichts geschehen, nur sehr blaß war sie noch, als sie mir das Verbandzeug übergab. Sie sah aus wie eine Mutter Gottes.“

„Schon gut,“ winkte der Offizier sich erhebend. „Antreten!“ kommandirte er und in einigen Minuten setzte sich die kleine Truppe mit den Gefangenen in ihrer Mitte in Bewegung, indessen auch die Lokomotive zu zischen anfang und mit einem langen heisern Pfiß ihre Abfahrt verkündigte.

### Im Lazareth.

Während dies unten vor sich ging, hatte das Personal des Zuges vollauf zu thun, denselben wieder in Ordnung zu bringen. Die Waggons mußte man natürlich liegen lassen als Wahrzeichen dieser gefährlichen Stelle und die Schwestern mußten das so natür-